



## **Análisis**

**Nombre del alumno: Hannia González Macías**

**Nombre del tema: Análisis de temas**

**Grado: 1er semestre    Grupo: "A"**

**Nombre de la materia: Interculturalidad en salud**

**Nombre del profesor: Dra. Itzel Citlahi Trejo Muñoz**

**Licenciatura: Medicina Humana**

*Tapachula, Chiapas. 30 de diciembre del 2022*

## Introducción

Las políticas de salud para la decisión del gobierno están compuestas por planes de organizaciones, con el fin de mejorar la calidad interrelacionada con los servicios a la promoción, la utilización de los servicios médicos y apego al tratamiento. En el encontramos diferentes procesos para constituir una propuesta de la política intercultural para los servicios de salud en México surgiendo los derechos humanos, induciendo a los pueblos indígenas este acceso y los lineamientos interculturales para el personal de salud. Por otro lado, tenemos la medicina tradicional indígena la cual es un cúmulo de saberes en torno a la salud y enfermedad de los pueblos indígenas, el diagnóstico situacional son los conocimientos herbolarios de los terapeutas tradicionales así también interactuando con otros sistemas de salud culturales, la utilización de las plantas medicinales con propiedades identificadas como frías y calientes según la enfermedad.

## Análisis

En la interculturalidad como política de la salud podemos encontrar sistemas de salud los cuales tendrán un propósito relacionado a sus necesidades y percepciones culturales en relación a la salud y enfermedad. En ella encontramos objetivos la cual destacarán ya lo mencionado según sus planes de salud alguno de los ejemplos de estas estrategias es en mejorar la atención de salud a la población en situación de vulnerabilidad, nos da a entender el impulso que debe tener los diferentes planes de estudios para este grupo de ciudadanos considerados vulnerables, ya que no cuentan con esos recursos que la mayoría. Bajo esto influye de los cambios del perfil de la población y el contexto rural que es uno de los más visibles en la migración contingente de población hacia los Estados Unidos.

Por otro lado, contamos con la medicina tradicional indígena mexicana La cuál es la concreción de un cúmulo de saberes en torno a la salud y enfermedad de los pueblos indígenas conformado a lo largo de los años, está se relaciona con otros sistemas de salud entrando en competencia con ellos y se enriquece y se complementa aún más. Gracias a los conocimientos de herbolaria de los terapeutas tradicionales que en cada pueblo reciben nombres diferentes, la medicina tradicional interactúa con otros sistemas como ya lo hemos mencionado en el seno de cada cultura construyendo la cosmovisión propia y generando una identidad cultural específica. Las estrategias de interrelación de los servicios de salud con la medicina tradicional son aquellas en la que se lleva una coordinación entre el personal de salud y los terapeutas tradicionales en el existe un vínculo del sistema indígena de atención a la salud y deberá darse en un marco de respeto y complementariedad, ya que esto es de mayor confianza y englobará ayudando a la población en tal vez chequeos más consecutivos y la verdadera preocupación y requerimiento de beneficios en base a su salud. La enseñanza de la medicina tradicional debe ser una responsabilidad de las propias poblaciones indígenas con el apoyo de instituciones educativas específicas: se requiere un proceso que ayude a las poblaciones indígenas a organizar para sí mismos sus conocimientos, para que en los casos donde están perdiendo las lenguas, tradiciones y prácticas, pueda preservarse, enriquecerse.

## Conclusión

A manera de conclusión podemos decir que hablando sobre la interculturalidad en una política de salud es de suma importancia ya que ella mantendrá lineamientos y estrategias que involucren a los individuos la capacitación y desarrollo de acciones para mejorar y beneficiar la salud hablando en un sistema gubernamental. Y uno de los temas más considerables y en algunas veces minimizados es la medicina tradicional está desempeña día a día con estrategias de bienestar y sanación con el fin de mejorar la salud, todo esto es en base a plantas y de alguna manera es increíble cómo puede ayudar a disminuir síntomas o curar enfermedades leves o virales. Todo esto ha sido comprobado científicamente, ya que sabemos que muchos medicamentos son sacados de plantas, pero llevan un proceso largo, por lo tanto, aquí podemos ver un proceso más corto y avances al instante.